

2025  
vol.65  
No.20

12/24 **UNITE  
FOR  
GOOD**

国際ロータリー テーマ

**よいことのために手を取りあおう**

国際ロータリー 会長 フランチェスコ・アレツツオ

国際ロータリー 第2660地区 ガバナー 吉川 健之



八尾RCバナーの主旨  
「我々のクラブは、老いも若きも  
相手を敬愛し、和氣あいあい、  
楽しいクラブライフを送っている  
ことが誇りであります」

八尾ロータリークラブ テーマ

**原 点 回 帰**

会長 小谷 逸朗

## 第3090回 例会 プログラム

- 開会 「点鐘」
- ロータリーソング 「我等の生業」
- ビジターの紹介  
東大阪西RC 会長 竹谷 裕人様  
IMRD実行委員長 藤原 史嗣様
- 出席報告
- 米山功労賞表彰  
第4回米山功労者 長竹 浩会員  
第3回米山功労者 新宮 一誓会員  
第70回 米山功労クラブ
- ロータリー財団表彰  
マルチプル・ポール・ハリス・フェロー  
第5回目 山本 勝彦会員  
第2回目 濵谷 登志和会員  
第1回目 原田 達也会員  
2024-25年度「End Polio Now:歴史をつくる  
カウントダウン」キャンペーン感謝状
- その他の報告
- 会務報告「会長の時間」「幹事報告」

●SAA報告 ニコニコ箱

●卓 話 「上半期を振り返って」  
小谷 逸朗 会長

●閉会 「点鐘」

■卓話予告

12/31 定款による休会  
1/7 新年初例会 KKRホテル大阪 17:30～  
1/14 定款による休会

■八尾RAC 1月予定のご案内

第1例会 1月10日(土)初詣例会  
場所:矢作神社 時間:10:00～  
テーマ『新年を迎えた会員達が顔合わせをする例会』

第2例会 1月21日(水)  
例会クラブ奉仕委員会  
場所:Vision Office Bee  
時間:20:00~21:00  
テーマ『田中会員によるクラブ奉仕企画例会』

## 会長の時間

先日、ロータリーの樹のお話をしました。ロータリーの基本理念であるideal of serviceをわかりやすくしたものです。クラブ奉仕は根、職業奉仕は幹にあたります。例会出席を基本とするクラブ奉仕なくしては、ロータリーは成り立ちません。そして幹なくしては、果実となる青少年や社会、国際の奉仕はないといえます。

## 幹事報告

- ▼14日、関西米山学友会のクリスマス交流パーティが開かれ、奨学生のランさんが出席されました。
- ▼1月7日の初例会ですが、今回はKKRホテルで開催します。17:30から初例会です。出欠確認を回覧しますので、ご回答ください。
- ▼同日、16:30から理事会を開催します。上程のある方は、12月25日までに資料をご提出ください。
- ▼1月10日に、新春少年サッカー大会が開催されます。八尾RCが主催の事業です。出欠確認を回覧します。ご参加をよろしくお願ひいたします。

## お礼のご挨拶

### ▼八尾市サッカー協会・鍋島 圭太 会長

この度はご支援をいただきまして、ありがとうございます。新春少年サッカー大会は、30年以上続く大会です。2日間にわたり、福万寺のグラウンドを全面借りてやっています。このような大きな大会は、八尾では他にありません。ぜひ来年も続けてほしい、と監督をはじめ皆さんからもお願いの声が届いております。

32チーム、900名の子どもたちが参加します。ご父兄も含めると当日は、1,000人以上が来場されます。八尾RCを広く知つてもらうにも、いい機会になっていると

思います。そして保護者や関係者からも毎年、感謝の言葉をいただいています。

私はといいますと、RCに早く戻れるよう、治療を続けているところです。



## ロータリーの友 紹介

### ▼クラブ広報委員会・竹中 浩人 委員長

今月は、疾病予防と治療月間です。RI会長はメッセージで、体だけでなくメンタルヘルスにも注目する必要がある、と述べられています。

また、PGによるロータリー談義が掲載されています。対話形式で、親しみやすさを覚えることが出来ます。

この他、ポリオ根絶活動では当2660地区、大阪上方RCのパキスタンでの水と衛生に関する活動が紹介されています。グローバル補助金を活用したものです。

地区大会の報告では、当地区の四宮RI理事エレクトが講演された大会も掲載されています。

ぜひ、友をお読みください。そして投稿にもご協力をお願いいたします。

## その他の報告

### ▼ロータリー財団委員会・友田 昭 委員長

先月から、財団への寄付をお願いしております。まだまだ受け付けておりますので、ご協力をよろしくお願いいたします。\$150を目標にしております。

## 卓話

### 「令和7年度『リーダー研』及び『自然の中で』実施報告」

### ▼八尾市小・中学校生活指導研究協議会・小山 健治 会長

成法中学校の校長の小山と申します。リーダー研は、中学校の生徒会から代表として各校2名に参加してもらい、行っています。リーダーシップを身につけ、みんなの意見をまとめるために、どのような点に気をつけ

ばよいのか、など学ぶ機会となっています。

今年度はいじめをテーマにした「こどもサミット」と合同で、いじめ防止に取り組みました。

また「自然の中で」は、平成9年度から行っている事業です。不登校の子たちがエネルギーをためるきっかけになれば、ということで始めました。宿泊も伴う行事で、RC様には平成13年からご支援をいただいています。コロナ禍で中止になることもありましたが、現在まで続いている。

不登校傾向の子どもや、いろんな支援機関に行って子に対しても、そこで「こういう行事がある」と紹介したり、家庭訪問などの際に「こういうのがあるよ」と声をかけたりするなどして、参加者を募っています。「仲の良い子も参加してくれたら、行きやすい」というのも、認めるようにしています。

1日でも多く学校に行けるようにということで、夏休みに実施するのは特別で、すごく効果があると思います。

またリーダー研では、人の言葉にも耳を傾けながらリーダー性を發揮してくれることを期待しています。

### ▼浅野 貴至・副会長 兼 会計

八尾小学校の校長をしております。八尾RC様にご支援をいただいているおかげで、こうした事業が実施できています。

「自然の中で」の参加者の中には「(家の中にいるよりも)やっぱり外の方が楽しい」ということで、2学期から学校に行けるようになる子もいます。

### ▼八尾市教育委員会事務局 学校教育推進課・

#### 氏田 陽介 指導主事

平成8年度に協議会が設立され、生徒指導上の問題解決に取り組んでいます。関係機関とも連携しながら、取り組みを進めています。

9年度に不登校の子どもを対象に、活動の場の提供として第1回「自然の中で」が曾爾高原で開催されました。八尾RC様には、平成13年度からご支援をいただいております。やがて、リーダー研も始まりました。

リーダー研ですが今年度は、8月7日に青少年センターで開催しました。今回は「こどもサミット」と協力する形で生徒32名、教職員約60名が参加しました。各学

校のリーダーを集め、人とのつながりや自分の存在が役に立っている自己有用感が高まるようにしています。大阪府議会の議場で行われる府のサミットにも、リーダー研の参加者が出席してくれています。今年度は、八尾中学校の生徒が参加しました。

リーダー研には市立中学校15校のほか、金光八尾中学校が参加しました。当日は自己紹介や自校紹介などを行いながら、グループ交流を行いました。各校のいじめ防止への取り組みなどで意見交換しました。いじめの傍観者とならないように、生徒たちどうして話し合いを行いました。みんな、本音で話し合っていました。終了後には市長やRCの小谷会長ほかから、感想をいただきました。

参加した生徒からの感想を紹介します。「傍観者にならないことが大切だと感じた。取り組みが広まるように、発信していきたい。近くの大人に相談したり、当事者に声をかけたりしていきたい」など、たくさんの意見が出ました。

生徒指導には多様なアプローチがありますが、最も大切なのは子どもたちが主体的に活動する発達的生徒指導です。参加した生徒たちは2学期以降、自主的な取り組みを進めて活躍してくれています。

「自然の中で」につきましては、不登校や不登校傾向にある子どもたちが参加します。共同生活を通じて社会生活への適用を試みる事業です。今年度は小学生7名、中学生22名が参加しました。

8月18日、バスで曾爾高原へ出発しました。予定していた登山が天候の影響で中止となり、室内でレクリエーションを行いました。いっしょにアイデアを出し合ったりする中で、徐々に緊張もほぐれていきました。夕食はテーブルごとにとり、それぞれ会話も弾んでいました。キャンドルファイアでは、パンダやミャクミャクに扮した先生たちが盛り上げてくれました。そしてみんなでダンスを踊ると、笑顔がはじけました。夜の散歩では、満天の星空を楽しみました。

2日目は早朝ハイキングを行い、野外炊飯でカレーライスを作りました。子どもたちの懸命な姿を見ることができました。みんな、何度もおかわりをしていました。食欲も増していったのでしょうか。いっしょに食べて、お風呂に入り、寝る。心のエネルギーを充電することが

できたと思います。このような事業の意義を、改めて感じています。解散式ではみんな、充実した表情をしていました。

不登校を一朝一夕に改善するのは難しいですが、学校からは成果が報告されています。中学2年の女子生徒は、(自然の中에서 참가하면서)「まわりと協力でき、自信がついた」ということで、2学期には出席が増えたそうです。クラスではダンスのリーダーにもなった、ということです。中3の女子は、1年生の途中から不登校で、3年生では別室登校をしており、修学旅行にも参加できませんでした。しかし今回参加して達成感などを味わったということで、今では高校進学に向けて努力を続けているそうです。登校日数が増えて、笑顔も増え、積極的に関わるようになった子もいます。良い変化が表れている子もいます。

さまざまな形でご支援をいただき、励ましのお言葉をいただきていることに感謝しております。今後も八尾の教育に力を注いでまいりたいと考えております。



## ニコニコ箱

▼八尾市サッカー協会 会長 鍋島 圭太様 新春サッカー大会への御協力ありがとうございます。

## ■ 出席報告

月日	会員数	出席	うち出席規定適用免除者	出席率	メークアップ	確定出席率
12/3	60	38	6	67.86%	1	69.64%
12/10	60	36	5	65.45%		
12/17	60	39	6	69.64%		

▼小谷会長 いよいよ年末になりました。風邪をひかぬように注意して新年を迎えましょう！

▼松下副会長 本日もよろしくお願ひします。

▼吉田幹事 八尾市小・中学校生活指導研究協議会 小山会長、浅野副会長、八尾市教育委員会 氏田様、本日よろしくお願ひします。

▼長竹直前会長 忘年家族会、多数の御参加ありがとうございました。

▼田中(正)会員 先日の楽しい忘年家族会、ありがとうございました。腕相撲親子対決、悔しかったです。週2回のパーソナルトレーニングメニューに腕相撲が強くなるメニューを組入れました。

▼新宮会員 八尾市小・中学校生活指導研究協議会 小山会長、浅野副会長、教育委員会 氏田様、サッカー協会 鍋島会長、ようこそお越し下さいました。卓話宜しくお願ひします!!先週の忘年家族会お疲れ様でした。親睦委員会、SSA委員会のメンバーの皆様、ありがとうございました!!

▼山陰会員 忘年家族会、お世話になりました。

▼野村会員 よいことがありますように。

▼児林(秀)会員 先週の忘年家族会、ありがとうございました。

▼西村会員 くそ～！消費税の奴め～!!

▼富田会員 良い事が沢山ありますように!! 先週の土曜日、野球部納会、ありがとうございました。柳井美味でした。

▼相馬会員 小山先生、浅野先生、氏田先生、本日はよろしくお願ひします。

▼平尾会員 忘年家族会ではお世話になりました。楽しかったです。

▼倉内・依田会員 本日もよろしくお願ひします。

▼福村会員 よいことがありました。最高の忘年家族会、ありがとうございました。

▼谷口会員 いつものバッジを忘れてきたので、2020年の記念バッジをつけてみました。

▼原田会員 みな様、体調管理に気をつけましょう！

▼浦上会員 小山様、浅野様、氏田様、本日はお忙しいところお越しいただきありがとうございます。

▼児林(健)会員 いつもありがとうございます。